

L'INFLUENCE DE LA LÉGISLATION FRANÇAISE SUR LA RÉGLEMENTATION DES DÉLOCALISATIONS EN ITALIE*



RÉSUMÉ

Cet article analyse les mesures législatives de lutte contre les délocalisations qui ont été mises en œuvre en Italie, suite à des opérations de réduction d'effectifs menées par de grandes multinationales étrangères en 2021. La présente étude met en évidence l'influence de la législation française sur le sujet et permet de relever des points de convergence, comme le plan de sauvegarde de l'emploi, mais aussi des points de friction, notamment l'appareillage des sanctions. Enfin, seront présentés les enjeux critiques et les problèmes de compatibilité avec la Constitution italienne et les règlements européens.

MOTS-CLÉS: *Délocalisations, nouvelles charges procédurales, plan d'entreprise, comparaison avec la loi Florange, compatibilité avec les règlements européens.*

ABSTRACT

The essay analyses the recent legislative measures introduced in Italy to combat relocation, in the face of certain events involving large foreign multinationals which, in the last period of 2021, implemented downsizing operations. The analysis highlights the influence of French legislation on the subject and makes it possible to grasp the points of convergence, such as the employment protection plan, but also the points of friction, in particular the penalty system. Finally, an examination of the discipline allows us to detect the critical issues and problems of compatibility with the Constitution and European regulations.

KEYWORDS: *Relocations, New Procedural Burdens, Company Plan, Comparison with the Florange Law, Problems of Compatibility with European Regulations.*

* Cet article est le résultat d'une réflexion commune des deux auteurs. Cependant, la première partie doit être plus particulièrement attribuée à Anna Maria Battisti ; la seconde à Marcello D'Aponte.